



NEUF-BRISACH, SOUVENIRS ET IMPRESSIONS D'UN MOBILE LYONNAIS,  
par Valentin DURHÔNE. Lyon, 1888, 1 vol. in-12. (*En vente chez  
tous les libraires.*) Prix: 3 fr. 25 c.

**Q**ue de nous ne se souvient des jours tourmentés, tristes et  
sombres de l'*Année terrible*. Acteurs ou spectateurs du drame,  
il nous en est resté un poignant souvenir. N'était-ce point le sort de  
notre pays qui était en jeu! Et, après nos défaites, à le voir entre les  
mains d'une bande d'exploiteurs, de gens sans courage, sans conscience  
et sans honneur, que penser de l'avenir de notre pauvre patrie. Puis,  
tous, n'avions-nous pas, qui un fils, un frère, un ami, exposés au feu  
des combats, ou aux douleurs de la captivité.

Pourtant, de ces temps troublés, il nous reste peu de relations, peu  
de récits, rappelant à ceux qui viendront après nous le dévouement  
généreux de nos compatriotes, des lyonnais, qui, sur tant de champs  
de bataille, ont donné leur sang et leur vie.

Cette lacune a été comblée, récemment, mais pour une partie d'entre  
eux seulement. Un lyonnais, incorporé dans le bataillon des Mobiles  
du Rhône, enfermé dans Neuf-Brisach, vient de publier un intéress-  
sant volume, sur le siège de cette ville et la captivité en Allemagne,  
qui en a été l'épilogue.

Mais pourquoi ne pouvoir citer le nom de l'auteur? Pourquoi ée  
pseudonyme de Valentin Durhône, substitué à ce nom connu et  
estimé, qui, tout en donnant plus de notoriété à l'ouvrage, en aurait